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新京报讯 （记者卢漫）
“阿姨卖自己做的垫子被城
管发现，收拾不完，急哭了。
城管马上蹲下，拿起垫子安
慰她说，‘别哭了……’”近
日，一名望京网友将所见的
一幕发在微博上。

微博中的主角王同森，
是朝阳区城管大队望京分队
的协管员，他工作时的言行
受到网友称赞。

城管安慰哭泣小贩

这条微博发于5月30日
晚，网友刘女士看到了事发一幕。

她回忆，当晚 7 时许，她
路过望京嘉茂，见一名摆地
摊的大娘正慌忙地收拾货
品，一名身着城管执法服的男
子向她走去，“城管走到跟前，
大娘还没收拾完，急哭了。”

刘女士描述，那位大娘
低头不停地抹眼泪，显得有
点害怕。城管看到大娘哭，
赶忙蹲下去，安慰道“别哭
了”，并拿起一件大娘贩卖的
垫子，“这些都是你自己做的
呀？”他和大娘聊起天，大娘
破涕为笑。

“ 看 到 这 一 幕 我 很 意
外。”刘女士说，她走过去想
拍张照片，男子站起来，有点

不好意思，并说，“都是老百
姓，都挺不容易的。”他劝大
娘不要在此摆摊，随后大娘
将货品收好离开。

“这样的城管可以有！”
“转起来，好城管，和和气气
的多好呀！”不少网友称赞。

“愿听到更多支持声”

昨日，记者找到微博中

的“城管”，他叫王同森，是朝
阳区城管大队望京分队的协
管员。

47 岁的他，主要工作是
开车、协助执法队员盯点位
及劝阻街面不文明行为。

王同森回忆，5 月 30 日
晚 7 时许，他驾车回分队路
上，看到这位摆地摊的大娘，
便上前劝阻。

“接到队里通知，说我被

放到 网 上 了 ，还 以 为 自 己
捅了啥娄子。”王同森回到
家，看到网上的信息，才恍
然大悟。

“ 她 是 生 存 ，我 是 工
作，人心换人心，要懂得尊
重，相互理解最重要。”王
同森说，“希望大家能理解
和 支 持 城 管 的 工 作 ，也 希
望 能 听 到 更 多 群 众 支 持、
鼓励的声音。”

本报讯 （记者卢漫）5
月 28 日，微博名人薛蛮子
联合中国青少年发展基金
会，在新浪微博微公益平
台，为备受关注的患白血病
女孩“鲁若晴”发起捐款，
捐款上限为100万。

截至昨日，该项目共获
捐 1049680 元。中国青年
发展基金会表示，将会对善
款使用、鲁若晴治疗情况全
程公示。

青岛女孩“鲁若晴”身
患白血病，她的微博独白引
起数十万网友关注，5 月 23
日，因病情恶化，她再次来京
求治。（本报5月29日报道）

5 月 28 日晚，天使投资
人薛蛮子联合中国青少年
发展基金会，在新浪微博微
公益平台，为鲁若晴募捐。

该项目捐款上限为 100 万，
其中 40 万为一期手术费，
其余将作为鲁若晴的后期
恢复治疗费用。该项目发
起当晚，仅 3小时即获得 20
万元捐款。

截至昨日，该项目共获
得1049680元捐款。

中国青少年发展基金
会工作人员表示，鲁若晴的
项目已不再接受捐款。对
于这笔善款以何种方式使
用，该工作人员表示，鲁若
晴每个治疗阶段所需费用，
基金会将直接与医院对接，
并将会对善款的使用、鲁若
晴治疗情况全程公示。该
工作人员表示，基金会将于
近日与薛蛮子及新浪微公
益一起探讨，如何确保这笔
善款公开、透明地使用。

城管笑脸劝商贩 微博“转起来”
朝阳城管大队望京分队协管员王同森工作时，被路人拍照发微博，网友赞“这样的城管可以有”

北大获赠500万用于邀“洋教授”
美国众达律师事务所捐资，力促国外知名高校法学教授来北大交流

“鲁若晴”五天
获捐超百万

中国青少年发展基金会表示，将会对
善款使用、治疗情况全程公示

“刚听说要去城管队，心
里有点打鼓。”2010 年 4 月，
王同森进入望京城管分队当
协管员。那时的新闻里，不
时可以看到小贩和执法城管
起冲突的场景，在不少群众
心中，城管队员的执法方式
简单、粗放。

可进入分队后，王同森
发现，和他想的不太一样，
尽量不用喊话器，下车面对
面交涉，“执法人员执法时
都是挺客气的。”

就在王同森进入城管队
的那年，北京市城市管理综
合行政执法局开展“百日作
风整治”，提出“严禁打骂、
侮辱相对人”、“不准强行暂
扣物品”等“铁规铁纪”。

“ 这 活 儿 以 后 可 怎 么
干？”这是面对新工作要求
时，不少城管执法人员最初
的反应。望京城管分队一名
负责人说，刚接到这要求
时，不少队员“有些茫然”，

认为执法就应简单直接。
“执法是刚性的，但是态

度可以是柔和的。”这名负
责人说，分队要求队员，执
法时要使用文明用语，对相
对人注重教育感化，对屡教
不改者，在做好取证的前提
下再执法。

这名负责人回忆，起初，
游商、小贩看到执法车，手
忙脚乱开始躲，但当执法队
员下车，用教育的方式，劝
说他们不要摆摊，“小贩和
围观的群众很意外。”

工作方式变了，老百姓
的态度也变了。望京分队队
员说，以前执法，也遇到过
被人围观起哄，“经过这两
年努力，能听到百姓支持的
声音，我们很受鼓励。”

王同森说，现在，他多是
用聊天的方式劝说对方，走
在路上，还常遇到附近居民
友好地打招呼，“你的态度
好，再强硬的人也会服。”

“执法是刚性的
态度可以是柔和的”

■ 讲述

5月30日晚7时许，望京嘉茂地区，城管协管员王同森微笑“执法”，令摆摊的大娘（中）破涕为笑。 网友 刘一萱33 摄

新京报讯 （记者申志
民）500 万元教育基金，助力
北大培养高精尖人才。前
日，美国众达律师事务所向
北大法学院捐赠 500 万元
教育基金，用于邀约全球知
名高校法学教授等来北大
讲学、交流。北大常务副校
长吴志攀称，将用好每一分
善款。

美国律师所 捐款
500万

前日，北大法学院礼堂，
北大法学院师生代表与美国
众达律师事务所律师代表等
齐聚一堂。现场，美国众达
律师事务所负责人与北大校

方负责人宣布，通过非营利
性的基金设立“北京大学众
达全球化与法治讲席教授”
席位，以支持北大延揽国际
一流学术人才，力促国外知
名高校教授等来北大交流、
讲学。

现场捐赠仪式上，北大
获得美国众达律师事务所
500万善款。

美国众达律师事务所步
荣根称，为北大法学院捐赠
500 万元善款，旨在支持北
大法学院培养国际化精英学
生 以 延 续 法 学 界 的 光 荣
传统。

“全球化的到来与法学
全球化有密切关系，北大等
全国法学学生、教师以及一

些律师等纷纷卷入全球化之
中。希望这 500 万善款，能
进一步为北大与国外知名法
学教授的交流沟通搭起一座
桥梁。”步荣根称，500 万元
教育基金全部来自律所律师
与员工的捐赠。

“北大将会用好每
一分善款”

“谢谢律所对北大的捐
助。”北大常务副校长吴志攀
表示，一直以来，北大收到社
会各界人士、校友等的热心
捐助，“学校的一些教学楼、
学习用具等，都离不开社会
各界的捐助与支持，使得北
大教学设施和教学条件越来

越完善。”吴志攀称，奖席教
授基金的设立也代表着北大
在吸引国内外顶级学术人
才、加强师资队伍建设方面
迈向重要的一步。所有善款
将用于邀约、引进与法学相
关的国际性专业人才，“你们
将会看到，北大学生和老师
会十分珍惜这个讲席，北大
将会用好每一分善款”。

500 万元教育基金得到
多名北大法学院师生的拥
护。北大法学院 11 级学生
陈奕搏说，北大经常会开展
含金量较高的讲座，而 500
万善款无异于打开一扇门，
希望今后能听到来自哈佛、
牛津等知名高校教授、专家
等关于法学方面的讲座。

你们将会看到，北大学生和老师会十分珍惜这个讲席，北
大将会用好每一分善款。 ——北大常务副校长吴志攀


